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Presidencia de Ia Repüblica
Secretarla Privada de Ia Presidencia

Ayuda Memoria

Reunion del Señor Presidente de Ia Repüblica con Ia Junta Directiva de Ia
Union de Productores AgrIcolas de Nicaragua UPANIC

Fecha: 30 de Mayo de 2002
Hora: 4:00 p.m.
Lugar: Casa Presidencial.

Participantes:

UPANIC: Mary Jane de Salinas Presidente, Juan Alvaro MunguIa, Mani, Fernando
Mansell Arroz, Manuel Alvarez Sorgo, William Gurdiân & Henry Dubón Agricultores de
Ocddente; Manuel Callejas leche; Humberto Sanchez Ganaderla, Oscar Alemán CaFia
de AzUcar, Alfonso Cailejas banano, Freddy Torres café.

Gobierno: Vicepresidente de Ia Repüblica, Doctor José Rizo Castellón; Ministro
Agropecuario y Forestal José Augusto Navarro Flores; Viceministro Agropecuario 8Sergio
Narváez Sampson; Director IDR Miguel Angel Garcia; Presidente del Banco Central
Mario Alonso; Secretario de Comunicación Social Alejandro Fiallos; Asesores Jorge
Bolaños y Mario Arana; Director INTA Noel Pallais, Presidene Junta Directiva IDR Mario
Rosales

Introducción. Comentarios General del Señor Presidente de Ia Repüblica.

El Señor Presidente señaló que habia iniciado una nueva ronda de encuentros con los
principaies sectores de Ia vida politica, económica y social de nuestro pals; se refirió a las
negociaciones con el FF11, Ia situación macroeconómica, Ia presencia del Doctor Michael
Porter de Ia Universidad de Harvard, a situación referente ai deficit fiscal, Ia posición firme
contra Ia corrupciOn, Ia coordinación para el desarrollo de los clusters y sobre las
iniciativas de ley que ha presentado ante Ia Asamblea Nacional.

El Presidente del Banco Central, Doctor Mario Alonso, realizó una presentación
sobre Ia situación financiera del pals

Freddy Torres. Café.- Agradeció Ia disposiciOn y voluntad del gobierno de resolver a
situación de deuda de los cafetaleros; urgió a reparación de caminos a las fincas
productoras; considerO oportuno aprovechar con los Fondos del Proyecto de
Competitividad, el fortalecimiento institucional del gremio cafetalero; opinó que los
exportadores son gravados en un monto reducido, y que muchas veces "disfrazan" los
gastos para evadir impuestos.
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Manuel Alvarez Sorgueros.- Se refirió al acuerdo con los industriales del sector
avIcola; sugirió Ia conformaciOn de una Comisión Interministerial MAC-FOR y MIFIC para
promover las negociaciones entre las asociaciones productoras de sorgo y los avIcolas.

Fernando Mansell Arroz. Con referencia a las negociaciones futuras para un TLC con
Estados Unidos, consideró oportuno que el gobierno Ies permita participar en las
preparaciones de Ia misma; manifestO que considerada que existia una coordinación
apropiada y comunicación abierta con el gabinete de gobierno.

Manuel Callejas Industria Láctea.- Se refiriO a Ia crisis en el sector lechero; Ia no
adquisición de PROLACSA de sus productos; sugirió que eI gobierno compre con fondos
de cooperación Ia leche a los productores, para fomentar el "vaso de leche escolar". Se
adjunta documento presentado.

William Gurdián Agricultores de Occidente.- PresentO una larga lista de
demandas; entre ellas, suspensiones por 90 dias de embargos, dispensa de intereses
corrientes y moratorios, 100 % de bonos en los primeros 12 meses, reestructuración de
principal de deuda a 15 afios, con 3 años de gracia y al 8 %; incentivos a pronto pago;
liberación o prelaciOn de hipoteca; entre otros. Agregó que si el gobierno atendla sus
demandas, se podrIan generar empleos directos e indirectos hasta un total de 715 mil
personas. Se adjunta documento completo.

Alfonso Callejas Lopez Bananeros.- ComentO sobre los incrementos en el sector
energético, los costos de exportaciOn e importaciOn, el impuestos de IBI de US$ 250
dólares por manzana; etc. Se anexa documento presentado.

Juan Alvaro Mungula Maniceros.- Consideró oportuno, que las Embajadas de
Nicaragua, principalmente en Europa, sirvan como facilitadotes para Ia bósqueda de
mercados selectivos de productos calificados, por ejemplo para el café. SugiriO que el
gabinete económico sesione en los departamentos.

Comentarios finales del Señor Presidente de Ia Repüblica.

Sobre los caminos y carreteras, el Señor Presidente recordó que los fondos disponibles
para los mismos, solo serán aprobados si el gobierno nicaragUense garantiza el
mantenimiento de las carreteras y caminos; para ello es importante que Ia Asamblea
Nacional apruebe Ia Ley de Fondo Vial; pidiO a UPANIC, que se pronuncié páblicamente
sobre el tema.

ComentO que el gobierno está negociando a través de INISER para Ia constitución del
"Seguro AgrIco/a’ sobre los ajustes energéticos, hizo referencia a las difIciles
negociaciones que se realizan con Union FENOSA, en a básqueda del menor impacto para
todos los sectores.

Avil RamIrez
7 de junio de 2002

2

www.enriquebolanos.org

